

70 millions USD d'aide du Japon au Burundi depuis 2006

PANA, 25/11/2008 Bujumbura, Burundi - Le Japon a injecté quelque 70 millions de dollars américains dans différents secteurs du développement socio-économique au Burundi depuis 2006, date de la reprise de la coopération bilatérale entre les deux pays, apprend-on de source diplomatique à Bujumbura. La plupart des bailleurs de fonds bilatéraux et multilatéraux ont interrompu leurs aides au développement dès le début de la décennie écoulée de guerre civile au Burundi pour ne maintenir qu'une assistance humanitaire ponctuelle.

L'ambassadeur du Japon auprès du Burundi, avec résidence à Nairobi, Shigeo Iwatani, en visite à Bujumbura, trouve «encourageants et soutenables» les progrès du Burundi sur le chemin de la paix, la réconciliation nationale et la lutte contre la pauvreté. De 2006 à ce jour, le Japon a déboursé 70 millions de dollars US pour appuyer certains secteurs du développement socio-économique, comme le transport public, les infrastructures routières, la santé publique, la consolidation de la paix et la sécurité alimentaire, a dit à la presse, l'ambassadeur Iwatani. Le Japon compte initier de nouveaux projets en partenariat avec le Burundi et l'ambassadeur Iwatani a cité, entre autre, la lutte contre le changement climatique. La table ronde des bailleurs de fonds du Burundi de mai 2006 à Bujumbura avait dégagé des promesses d'aides à la relance économique et la reconstruction nationale de plus de 1,4 milliards de dollars, mais dont le blocage continue à se faire à compte-gouttes. Certains bailleurs restent réticents à mettre la main à la poche en l'absence d'un accord global et définitif de cessez-le-feu entre le pouvoir central à Bujumbura et le Parti pour la libération du peuple hutu/Front national de libération (PALIPEHUTU-FNL, dernière rébellion encore active dans le pays).